

# Die interessantesten Talente des Bundestages

Sie sind der breiten Öffentlichkeit kaum oder gar nicht bekannt. Dennoch sollte man sich ihre Namen merken, weil sie mit ihrem Potenzial in Zukunft in Berlin ganz oben mitmischen könnten. Ein Blick auf fünf möglicherweise Mächtige von morgen.



**Stefan Lückhoff (14)**  
CDU

Er ist internationaler Meister im Programm „Jugendliche“ für Kinder. Das ist ein Programm, das die gefährdeten Kinder in der Stadt schützen sollen. Er hat 14 Jahre und ist der jüngste Abgeordnete im Bundestag. Er ist ein CDU-Mitglied und hat eine große Leidenschaft für die Politik. Er hat eine große Leidenschaft für die Politik. Er hat eine große Leidenschaft für die Politik.

**Stefan Lückhoff**

**Lavinia Amthoff (20)**  
Grüne

Als 17-jährige Schülerin hat sie sich für die Politik interessiert. Sie hat eine große Leidenschaft für die Politik. Sie hat eine große Leidenschaft für die Politik. Sie hat eine große Leidenschaft für die Politik.

**Lavinia Amthoff**

**Carsten Linsenmann (16)**  
CDU

Er ist ein CDU-Mitglied und hat eine große Leidenschaft für die Politik. Er hat eine große Leidenschaft für die Politik. Er hat eine große Leidenschaft für die Politik.

**Carsten Linsenmann**

**Mahmut Özdemir (27)**  
SPD

Der älteste der fünf ist ein CDU-Mitglied und hat eine große Leidenschaft für die Politik. Er hat eine große Leidenschaft für die Politik. Er hat eine große Leidenschaft für die Politik.

**Mahmut Özdemir**

**Karolin Althoff (18)**  
CDU

Sie ist eine CDU-Mitglied und hat eine große Leidenschaft für die Politik. Sie hat eine große Leidenschaft für die Politik. Sie hat eine große Leidenschaft für die Politik.

**Karolin Althoff**

**Mahmut Özdemir (27),**  
SPD

Die älteste Partei stellt im Bundestag den jüngsten Abgeordneten: Mit 27 Jahren gilt Mahmut Özdemir bei den Sozialdemokraten als politisches Talent. Dabei gehört der „Duisburger Jung“, wie sich Özdemir selbst gerne nennt, schon fast zur Garde der erfahrenen Haudegen. Als er 14 Jahre alt war, machten ihn die Jusos im Duisburger Stadtteil Homberg wegen seines Engagements für einen Skaterpark zum bundesweit jüngsten Vorsitzenden. 2002 war das. Elf Jahre später bekam er mit 43,2 Prozent der Erststimmen ein Direktmandat für den Bundestag.

Nun begreift sich der Jurist Özdemir als Berufspolitiker, will die Anliegen der jungen Generation in den Bundestag einbringen. Für die große Koalition schlägt sein Herz dabei aber nicht unbedingt. Ende September hatte er noch gesagt, bevor die SPD ihre Inhalte verwässere, solle sie lieber eine starke Opposition bilden.

Özdemir ist das Kind türkischer Einwanderer. Seine Eltern kamen vor mehr als 25 Jahren nach Deutschland. Der Vater malochte als Metallarbeiter, die Mutter war in einer Dosenfabrik tätig. Özdemir begreift seine steile Karriere als Ergebnis der Bildung, die er genossen hat. Seine Eltern hätten mit ihm Hausaufgaben gemacht, sagte er einmal, das sei bei ihm richtig gelaufen. Im Bundestag hielt Özdemir seine erste Rede zur Karenzzeit für ausscheidende Regierungsglieder.

Hat er Ziele? Außenminister wolle er werden, hatte Özdemir gerufen. Da war er gerade einmal 14.

Jan Drebes